

# Российское законодательство в сравнении с европейскими стандартами противодействия незаконному обороту наркотиков

**ЕГОРОВА ТАТЬЯНА ИГОРЕВНА,**

старший преподаватель кафедры  
уголовного права Академии ФСИН России,  
кандидат юридических наук (г. Рязань)  
*madanti62@yandex.ru*

Статья посвящена рассмотрению вопроса о соответствии российского уголовного права европейскому подходу к установлению составных элементов преступлений в сфере незаконного оборота наркотиков. В сравнении с Рамочным решением Европейского Совета от 25 октября 2004 г. № 2004/757/ПВД «Об установлении минимальных положений в отношении составных элементов преступлений и санкций в сфере незаконного оборота наркотиков» анализируются отдельные положения Уголовного кодекса Российской Федерации о наркопреступлениях. Акцентируется внимание на таких деяниях, как «поставка на любых условиях», «посредничество», «переправка» наркотических средств, которые согласно европейскому подходу обладают повышенной степенью общественной опасности. Делается вывод о возможности учета положений указанного Рамочного решения в части большей дифференциации наказания за незаконный оборот наркотиков.

**Ключевые слова:** незаконный оборот наркотиков, европейские стандарты, легализация, дифференциация ответственности, посредничество, лишение свободы.

## Russian Laws in Comparison with European Standards of Combating Illicit Circulation of Drugs

**Egorova Tatyana I.**

Senior Lecturer of the Department of Criminal Law  
of the Academy of the FPS of Russia  
Candidate of Legal Sciences (Ryazan)

The article is devoted to the question of compliance of the Russian criminal law with the European approach to the establishment of constituent elements of crimes in the field of drug trafficking. In comparison with the Framework decision of the European Council of October 25, 2004 No. 2004/757/LDPE «About establishment of the minimum provisions in respect of the constituent elements of crimes and sanctions in the field of illicit drug trafficking» examines individual provisions of the Criminal code of the Russian Federation on drug-related crimes. Attention is focused on such acts as «delivery on any terms», «mediation», «transportation» of drugs, which according to the European approach have a high degree of public danger. It is concluded that it is possible to take into account the provisions of the Framework decision in terms of greater differentiation of punishment for drug trafficking.

**Keywords:** drug trafficking, European standards, legalization, differentiation of responsibility, mediation, imprisonment.